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Empresarios esperan acciones concretas 
del nuevo gerente de Zofri S.A. 
Aseguraron que las acciones 
marcaran su desempeño y 
aconsejaron atender las 
necesidades urgentes del sistema. 
Luis Ramos Ossandón 
cronicaQestrellaiquique.c 

nes del nuevo gerente 

general de Zona Fran- 
ca de Iquique (Zofri), Felipe 
Albistur, quien en una en- 
trevista a La Estrella analizó 
la situación actual del siste- 
ma franco y aseguró que 
“hablará con hechos y ac- 
ciones en los próximos me- 
ses”, diversos actores liga- 
dos a Zofri reaccionaron 
con expectativas y adver- 
tencias. 

Una de las frases desta- 
cadas del nuevo directivo 
fue: “Poder dejar un siste- 
malo mejor parado posible 
y lo mejor proyectado posi- 

ble para enfrentar todos los 
desafíos logísticos que exis- 
ten tanto hoy como los que 
van a venir con el corredor 

Bioceánico”. 
Sus palabras fueronana- 

lizadas por usuarios del sis- 
tema, quienes manifesta- 
ron que “haga lo que se de- 
be hacer para mejorar una 
Zona Franca alicaída en los 

últimos años”. 
Jaime Olivares Pereira, 

gerente dela Asociación de 
Empresarios de Zona Fran- 

L uego delas declaracio- 

    

ca (ASEM), valoró el diag- 
nóstico realizado por Albis- 

tur, reconociendo que “hay 
una contracción económi- 
ca bastante severa en el sis- 
tema”. 

“Yo tengo la impresión 
de que este nuevo gerente 
está muy empoderado y 
que tiene el apoyo muy 
fuerte del directorio y del 

gobierno. De tal manera 
que, aunque tiene poco 
tiempo, ocho meses apenas 
degestión. Sies fiel a loque 
nos ha venido expresando y 
pasa de las palabras a la ac- 
ción, entonces las cosas 
pueden variar y cambiar 
significativamente”. 

Consultado por el nom- 
bramiento de Albistur, 
quien llega desde el Minis- 
terio de Hacienda como 
asesor, Olivares señaló que 
“Jo que le importa a los em- 
presariados y trabajadores 
es que pasea la acción rápi- 
damente y se enfoque en 

dos o tres problemas que 
son muy relevantes para los 

empresariados”. 
Entre los puntos urgen- 

tes, Olivares mencionó la 
necesidad de una reingenie- 
ría total del Mall Zofri, que, 
asujuicio, está “de capa caf- 
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LOS USUARIOS SEÑALARON QUE NUEVO GENRENTE DEBE ABORDAR LOS PROBLEMAS ACTUALES. 

problemas principales 
debe solucionar el nue- 
vo gerente según los 
usuarios. 

da”, y de solucionar de for- 
ma definitiva la problemá- 
tica con los cargadores, “ya 
que no es posible que los 
cargadores hayan captura- 
doala administradora y ca- 

da tres meses haya que dar- 
lebono”. 

“Hay un conjunto de 
problemas que requieren 
unasolución ahora, rápido. 
Cierto es que ellos (la admi- 
nistración) han prometido 
un plan de largo plazo que 
tiene el Ministerio de Ha- 
cienda, una reestructura- 
ción general de todos los sis- 
temas gerenciales, pero, 

ojo, el empresariado es 
muy escéptico porque mu- 
cho tiempo hemos escucha- 
do planes estratégicos y 

    
ninguno de ellosse ha lleva- 
do a cabo”, remató Oliva- 
res. 

Por su parte, Felipe Illanes, 
vicepresidentede la Asocia- 
ción de Usuarios de Zofri 
(AUZ), fue enfático en re- 
chazar la continuidad de la 
administración — actual. 
Afirmó que las fuerzas gre- 
miales, laborales y empre- 
sariales ya han expresado 
detodas las formas posibles 
su oposición a renovar la 

concesión, argumentando 
una gestión deficiente. 

“En lasmismas palabras 
del nuevo gerente, él dice 
queel sistema está en crisis 
y ha perdido competitivi- 
dad. Entonces, no vemos 
cómo van a expresar ahora 
que tienen la capacidad pa- 
ra mejorar el sistema. Y el 
otro contrapunto es quere- 
sulta que ahora recién asu- 
mido el gerente nuevo, se 
da cuenta que el sistema es- 
tá cuesta abajo y las cifras 
están absolutamente caídas 
y el sistema está muy mal. 
Situación queél lo descubre 
ahora recién asumido, en 

circunstancias en que el di- 
rectorio en tres años no se 
había dado cuenta de esto”, 
advirtió. 

Frentea la inminente re- 
novación del contrato, llla- 
nes agregó que no ven “có- 
mo un mal administrador 
podría de repente transfor- 
marse en un buen adminis- 
trador”, aludiendo a las 

transformaciones que el 
nuevo gerente busca imple- 
mentar. 

Finalmente, sostuvo que 
“siel mal administrador ha 
tenido todo un proceso no 
transparente y al borde de 

la corrupción, cómo él mis- 
mo va a ser capaz de mejo- 
rar su actuar en beneficio 
de quienes verdaderamen- 
te producen el progreso de 
Zona Franca”. 

  

  

CEDIDA 

DELEGACIÓN DESTACÓ LA BAJA EN LOS INGRESOS IRREGULARES. 

Delegación destacó 
ingresos irregulares en la región 
El Ministerio de Defensa 
dio a conocer esta semana 
que hay un descenso de 
un 35% en los ingresos 
irregulares en compara- 
ción con el año anterior, 
cifra que fue destacada 
por la delegada presiden- 
cial provincial del Tama- 
rugal, Camila Castillo, 
quien indicó que esto es el 
resultado de la inversión y 
de las medidas que ha to- 
mado el Gobierno de Chi- 

le para el reforzamiento 
del control fronterizo. 

“Hoy en día están a la 
vista los frutos que ha da- 

do el trabajo que hemos 
estado realizando durante 
estos últimos años con 
proyectos concretos para 
mejorar el resguardo de 
nuestras fronteras en con- 
junto con las Fuerzas Ar- 
madas, como la instala- 
ción de Puestos de Obser- 

vación Fronteriza, el Siste- 
ma Integrado de Frontera 
y la Ley de Infraestructura 
Crítica, iniciativas que nos 
han permitido disminuir 

los ingresos irregulares y 
que los habitantes de la 
Región de Tarapacá lo per- 
ciben en su día a día”, se- 

el descenso en los 

ñaló la autoridad. 
A su vez, la delegada 

Castillo se refirió a los di- 
chos del alcalde de Iqui- 
que, Mauricio Soria, quien 
durante la última visita 
del Presidente Gabriel Bo- 

a la región dijo que la 
situación ha mejorado 
con la actual administra- 
ción y que el mandatario 
“hizo el trabajo migrato- 
rio”. 

“Hace 4 años el escena- 

rio era distinto y así lo per- 
cibe la ciudadanía. Las pa- 
labras del alcalde Soria 
confirman que lo que he- 

  

mos estado realizando 
desde del Gobierno ha da- 
do buenos resultados y 
eso se refleja con hechos. 
Tenemos una menor pre- 
sencia de campamentos 
en los espacios públicos, 
hace poco inauguramos 
una renovada Plaza Gerar- 
do Poblete (ex Plaza Bra- 
sil), uno de los símbolos 
del peor momento de la 
crisis migratoria, y así se- 
guiremos trabajando para 
avanzar de la misma ma- 
nera hasta el último día de 
este Gobierno”, indicó la 
delegada.
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